



Association Française Indépendante
de l'Électricité et du Gaz

Communiqué de presse

Paris, le 8 mars 2012

L'Association Française Indépendante de l'Électricité et du Gaz
est créée afin de promouvoir l'ouverture des marchés de l'énergie en France.
Elle est présidée par Madame Fleur Thesmar.

L'AFIEG entend être l'interlocuteur des pouvoirs publics et présenter, au bénéfice du consommateur, une alternative aux dysfonctionnements actuels des marchés de l'énergie. Ses membres fondateurs sont ALPIQ, ENEL, EON, et VATTENFALL.

Présents sur le marché français depuis son ouverture très étroite à la concurrence, les grands énergéticiens européens, membres de l'AFIEG, ont déjà fortement investi dans la production électrique. Une ouverture à la concurrence plus large du marché de la production est toutefois indispensable face aux besoins d'investissements du secteur électrique français. L'AFIEG fera notamment des propositions sur le nucléaire et les concessions hydroélectriques.

En tant que fournisseurs d'électricité, les membres de l'AFIEG représentent à eux seuls les deux tiers des volumes d'électricité vendus aux grands consommateurs industriels et tertiaires hors EDF. Toutefois, les évolutions réglementaires récentes ne permettent pas de poser les bases d'une concurrence durable et équitable puisque 85% des volumes restent commercialisés par l'opérateur historique et 85% des volumes restant le sont indirectement par le biais de l'Accès Régulé à l'Électricité Nucléaire Historique (ARENH).

Dans le domaine du gaz, si le marché est davantage ouvert, la complexité de l'équilibrage, la difficulté d'accès aux moyens de stockage et le manque d'évolution vers une logique de marché ne favorisent pas l'émergence de vraies alternatives pour les consommateurs.

C'est pourquoi l'AFIEG entend promouvoir une réelle concurrence et apporter une expertise neuve et indépendante sur les enjeux énergétiques français, fondée sur l'expérience de marchés ouverts en Europe.

Pour Fleur Thesmar, présidente de l'AFIEG, « *la question de la concurrence ne se pose pas seulement en termes de fourniture mais également en termes de production. Il n'existe aucun marché concurrentiel en Europe où un seul acteur détient plus de 50% de parts de marché. Dans un contexte où de très lourds investissements sont nécessaires en France, seul un cadre concurrentiel et attractif permettra qu'ils soient efficaces et garantissent la sécurité des approvisionnements.* »

L'AFIEG se substitue à AFELINS (Association des Fournisseurs d'Électricité à l'Industrie et aux Services, créée en 2008) tout en élargissant considérablement son périmètre d'action.

Fleur Thesmar.

Diplômée de l'École Polytechnique (Promotion 1992), de l'ENST Paris (Télécom ParisTech, Promotion 1997) et titulaire d'un MSc Signal Processing and Communications Imperial College London 1997, Fleur Thesmar a débuté comme ingénieur études au sein de la Banque Indosuez. Elle a ensuite été responsable interconnexions chez Bouygues Telecom de 1997 à 1999, puis Directeur des Affaires Extérieures de Tele2 France jusqu'en 2007. De 2007 à 2009, elle fut Directeur Associé de Lysios Public Affairs.

Contact Presse :

Atlas Public Affairs : Christophe Droguère Tél : 01-53-76-41-25/ 06-16-80-16-73

